
ACTA NUMERO CIENTO CATORCE. 

SESION EXTRAORDINARIA DE LA MESA DIRECTIVA DEL COMTIE ADMINIS
TRATIVO DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA,CELEBRADA EL MIERCOLES VEINTI-
SIETE DE OC'IDBRE DE MIL NOVECIENTOS CUARENTA Y OCHO EN LAS OFIClliAS 
DE LA PROPIA Il{STITUCION A LAS VElliTE HORAS ,DE ACUERDO CON LA ORDEN 
DEL DIA CONTENIDA EN SEGUNDA CONVOCATORIA DE LA MISMA FECHA Y AfüO., 

Con asistencia de los señores Dr.José Jiménez Cervantes,Lico-
René Martínez de Castro,Carlos Genda,DroDomingo Olivares Ro y Rec-
tor. 

l. .. -LECTURA Y DISCUSION DEL ACTA DE LA SESION .ANTERIOR. 
Se aprobó el Acta con la siguiente adicion: El señor Genda

comunica que previo estudio llevado a cabo entre él y los señores-
IngoAl berto O.,Montijo y Prof' .. Miguel Castro se comprobó la necesidad 
de construír dos canchas g.e ·Ba..s-ket-b-sU solicitadas por el Último-
de los nombrados. 

También se hace la aclaración de que la gratificación acor
dada para el Director de la Banda es de $150.00 y no de $100.00.-

IIo- LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 
Con una comunicacion suscrita por la servidumbre de la 

Universidad,solicitando se les proporcionen los uniformes a igual-
que los años anteriores.Puesta a discusión se acordó de conformidad 
la solicitud,siempre que cuando estén en servicio usen el quepis--
que se les comprará junto con los uniformes; el importe total se--
cargará a Gastos Imprevistos. 

Oficio #71.57?1 del señor Director de Educación del Estado
remitiendo Corte de Caja y comprobantes relacionados con la inver-
sión que dieron a las Últimas aportaciones que se les ministraron-
para los cursos de correspondencia.Acuerdo:-Remítase al señor Teso
rero para su glosa. 

Con una copia del oficio número 107 del señor Rector diri-
gido al Institute of International Educatión de Nueva York,comuni-
oandoles sobre la posible organización de cursos de verano.Acuerdo; 
Enterado.,-

Con oficio número 10? de la Rectoría remitiendo datos Es-
tad!sticos de las Escuelas por el mes de Septiembre Último.-Acuer
do:-Entera.do.-

Con copia del oficio número 113 de la propia Rectoría co-
municando la suspensión de la beca al alumno Leopoldo Cons Duarte
por recibir éste una de la Casa Comercial ''Nash".-Acuerdo:-Entera
do.-

Con una carta del señor José Antonio Woolfolk B. ,Auxiliar
de la Secretaria del Comité que dirigió al señor Lic4René martínez 
de Castro como Secretario de esta lnstitución por lo que pide au-
ment o de sueldo. -

A este respecto hace uso de la. palabra el seffor Lic •. Nlartí
nez de Castro y expone que con anterioridad a esa solicitud, le---
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habÍa hablado el propio señor Woolfolk pidiendole intercediera ante 
la Mesa Directiva para que se le mejorara en su sueldo,habiendolo-
hecho por haber formado el ~ue habla,parte de la Comisió~ de Presu
puestos;pero como la Comision respectiva solo se concreto a aumen-
tar los sueldos de un modo uniforme solo le correspondió un aumento 
de $20.00 mensuales; que para el aumento nuevo que solicita no ha-
podido encontrar la manera de proponerlo; pero se le ocurre, que--
al desarrollarse los Planes del Departamento do Acción Social,cosa
que hasta la fecha no se ha hecho, darle una oportunidad para que-
auxilie a dicho Departamento y en ese caso cabría el gratificarlo-
por sus servicios;que aun que la nueva Ley no ha entrado en vigor.
considera que si se principia a trabajar en ese sentido sería dar-
un paso para que la Universidad se dejara sentir fuera de los muros 
de sus Edificios; pues hay que tomar en cuenta que la Ley que está
en vigor crea ese Departamento y máxime que en el presupuesto ac--
tual hay dos partidas y son una que asigna sueldo al encargado del
Departamento y otra para la Difusión Cultural,opina que debe tomar
se un acuerdo en el sentido de que dicho Departamento deba empezar
a trabajar y que se incluyan como lo disponen los Estatutos todos-
los aparatos con que cuenta la Universidad aprovechándolos para los 
actos que se lleven a cabo, cree que la solución,vuelve a repetir,
para que este empleado,en justicia,disrrute de mayor emolumento se
le comisione en este Departamento;agrega que estos problemas no han 
tenido solución oportuna en gran parte por que la Secretaría del--
Comité no ha podido trabajar debidamente su función,que debe ser,-
fundamentalmente de coordinación de la acción de todos los miembros 
de la Mesa Directiva,considera que tal cosa es imputable a la forma 
en que se trabaja,que no ha sido posible lograr su coordinación y-
tiene el propósito sea que continúe o nó al frente de la misma,que
la Mesa Directiva siga siendo un cuerpo reaponsable,que está seguro 
que la mayoría de los Miembros no están al corriente de los proble
mas de la Universidad; que no ha habido un acoplamiento entre la--
Rectoría y el Comité y de esta manera los trabajos que se hacen no
son consistentesº 

Cree pues oportuno hacer un llamado a los señores Miembros-
del Comité para que presten la colaboración a que están obligadosP 

Con respecto a la Ley de que habló el señor Lic.Martínez de
Castro el señor Genda opina que debe nombrarse una Comisión para--
que entreviste a-1 Co Gobernador a fin de que se den los pasos def ini 
tivos para que el proyecto de la Nueva Ley Universitaria que tiene: 
en estudio se le dé el carácter de Ley, a este respecto se acordó-
que se gire atento oficio al e.Gobernador instándole para que a la
mayor brevedad se apruebe el proyecto de Ley, así cono el de pro-
tección a los farmaceutas que también obra en su podero 

En cuanto al aumento de sueldo solicitado por el empleado--
Woolfolk se acuerda gratificarlo, a partir del presente mes, con--
$ 55" 00 mensuales con cargo a "Gastos Imprevistos "por sus labores-
que desempeña mientras se le designa Auxiliar del Departaraento de-
Acción Social. 
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IIIo- ASUNTOS GENERAL:ES.-
El Doctor Jimenez Cervantes dice que desde hace tiempo 

debería venir funcionando el Consejo Consultivo de la Universidad 
cosa que ni siquiera se ha integrado,pues con el funcionamiento-
del mismo se evitarían muchos trabajos y aún errores en que se ha 
venido cayendo.-El señor Lic.Martinez ·de Castro informa que con-
toda oportunidad y de acuerdo con la Última Asamblea que se veri
ficó,la Secretarla giró oficio al señor Rector pidiendole presen
tara la proposición de los ~andidatos que la Ley establece,para-
así enseguida nonbrar los Miembros del Comité quo deban represen
tarlo ante ese Consejo y que por ese motivo se ha retrasado su--
integracióno 

El señor Rector informa que c-on motivo de que dos profe-
sores de planta pasarán a dar clases en las ,Escuelas Superiores-
quedarán dos vacantes que se llenarán de acuerdo con el Director
de la Escuela Secundaria; y considera que para el primero de no-
viembre próximo y cuando se sepa quienes sean los nuevos profeso
res de Planta presentará las proposiciones correspondientesº 

Sigue hablando el señor Hector y nanifiesta que ha hecho,
con relación a la creación del Departamento de Acción Social,lo-
que ha correspondido,desde luego,tiene ya esbosado un programa--
extenso;que se ha dirigido a tres personas que ha considerado ca
paces para dirigirlo y espera sólo contestación para proponerlas, 
que aquí se le ha dificultado mucho encontrar persona con la ca-
pacidad necesaria.A propuesta del Dr.Olivares se acuerda que en-
víe a cada uno de los Mienbros de la Llesa Directivn una copia del 
programa ciue tiene para conocerlo y poder así cada uno de los---
í,liembros encontrar nuevas ideas para el misno. 

El Lic .Martínez de Castro expone 1.LUe la Secretaríe. a su--
cargo es la encargada de elaborar la orden del día para las jun-
tas y que ~eneralmente an asuntos generales la Rectoría y para--
terminar la sesión presenta asuntos ~ue muchos de ellos por su--
Índole es muy difícil resol verlos inn.ediatamente ocasionando de-
saciertos en los acuerdos por lo que pide que con toda oportuni-
dad se le entreguen para su estudio previo y aún nás para que,los 
más importantes sean conocidos por los I:Iie:nbros de la J4esa Direc
tiva, para que puedan venir informados.-Se aprueba la proposición. 

El señor Rector informa que recibió un oficio del Goberna
dor del Estado ofreciendo dos becas para alumnas secundarianas-
que deseen cursar la Escuela de Enfermería en México;que tiene ya 
cinco solicitudes y que dará preferencia a las que tengan mejor-
calificeción.-Acuerdo:-Enterado.-

Sigue informando que en Pátzcuaro se va a fundur un Coleeio 
de turismo,según oficio que recibiÓ;pero que no se le mandó ni--
planes de estudio ni el tiempo de duración de los cursos,y- cono se 
pasó el plazo sin conocer osos detalles declinó la invitación que 
se le hacía.-Acuerdo:-Enterado.-

El propio señor Rector hace una ratificación a lo tratado-
al principio de esta sesión y es en el sentido de ,1ue dijo en la
sesión anterior que iba a nombrar al Joven Estudiante Fernando ~uiroz 
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Martínez,encargado de los diversos aparatos con que cuenta la Uni
versidad que hace tiempo han estado a su cuidado porque déseaba--
hubiera un responsable de los mismos y que supiera manejarlos y--
que se le daría una gratificación de $100.00 mensuales.-El LicoMar 
tínez de Castro le pregunta si ese joven está inscrito en alguna-= 
de las Escuelas de la universidad y se le contestó que está en la
Escuela de ~ngenieria.-

A lo anterior replicó el Lio.Martínez de Cestropque no exis 
te tal acuerdo; pero además desea expresar su opinión,en el senti: 
do de considerar inconveniente que sea un estudiante el responsa-
ble de este encargo,por que su situación misma le impide la movi-
lidad que se requiere para estar en el sitio y la hora que se re-
quiere para manejar dichos aparatos.Simplemente,cuando se trate de 
usarlos en el momento de una cátedra,puesto que son aparatos di--
dá.cticos ,a que el muchacho tendrá que perder la clase correspon--
diente que tuviera a la misma hora.Por otra parte,debe tenderse a
preparar debidamente .a una persona que podamos mantener por el ma
yor tiempo en la Universida.d,y no un estudiante que al término de-
su carrera necesariamente se va.-

Sigue informando el señor Rector que el e.Gobernador del--
Estado lo llamó varias veces para tratar sobre la creación de Es-
cuelas Agrícolas Infantiles y después de varias impresiones se---
llegó a la conclusión de fundar centros de Escuelas tipo granja,-
que dentro de los que estuvieron en esa junta se encontraba el se
ñor Don Carlos Maldonado,Presidente de la Unión Ganadera Regional
de Sonora,que expresó sus buenos deseos de colaboración y más aún
dijo que la Universidad para formar unn Escuela Agro-Pecuaria tie
ne ya $100,000.00 y que estarían ellos dispuestos si es necesario
ª dar mayores cantidades a fin •de llevar a cabo los pasos necesa-
rios para la creación de la Escuela de Genader!aº 

El señor Genda presenta unos recibos de $100.00 cada uno,-
que envía la Tesorería de la Federación de Padres de familia,como
aportación,que solicita de esta Universid.a.d,pa.ra los desayuna.dores 
Escolares haciendo ver que el año pasado se vino cubriendo igual-
cantidad mensualmente.- La l~sa Directiva acuerda en el sentido de 
que se sigan cubriendo estas aportaciones y a propuesta del Dr.Oli 
vares se acuerda. que el señor Rector trate con el e.Gobernador pa= 
ra que la Escuela primaria "AoGut iérrez "pase a depender de la Uni
versidad de Sonora a efecto de que los alumnos Normalistas hagan-
sus prácticas de enseñanza.-

No habiendo otro asunto de que tratar La 
trés horas veinte minutos se dá poo:--te11_;tnadti la 
dose la presente Acta,para constancia y que firm 
Secretario. 

--
as veinti-
,levantan-
esidente y 
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